



**Yuliana Guadalupe Gutiérrez
Fonseca**

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Control de lectura

Interculturalidad y Salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2' C

Medicina Tradicional

Juliana.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La medicina es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representan el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor inabarcable fortalecimiento y preservado su identidad. La Organización Mundial de la Salud la define como "la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto a mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales. así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta. MEDICINA TRADICIONAL EN MÉXICO. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y española fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la completa cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos

Medicina Tradicional China y Japonesa.

Nos habla sobre las artes de curación china y japonesa y se basan en sus raíces en el pasado más lejano y todo se basa en sus conocimientos antiguos a los japoneses creían que la enfermedad se consideraba una invasión en el cuerpo, de espíritus malignos, mediante eso de que ellos acudían a los chamanes para poder ahuyentar a los espíritus malignos, nos dice que mediante los tratos de libre comercio entre china, corea de norte y entre otros, aumento el comercio con china, eso es lo que realmente sentó las bases de la medicina tradicional japonesa y adoptando todo los preceptos de la medicina china, la medicina kampo es un punto holístico el cual la persona es reconocida como en todo el cual hay que mantener un estado de equilibrio constantemente, hay muchos fundamentos de la medicina china y que se llevan muy de la mano con la medicina japonesa como por ejemplo el Chi, Yin, el Yang y la teoría de los cinco elementos. Nos dice que la palpación del cuerpo, ocupa un lugar fundamental en la medicina japonesa y que le permite identificar zonas de vacío y necesidad, plenitud o exceso. Son signos manifestados de un desequilibrio energético ya que este contexto difiere prácticas que requieren al tacto, procedentes del arte médico chino, han encontrado su lugar en la tradición japonesa, la acupuntura se investiga exactamente, pero con agujas más finas introducidas.

Naturalismo y Homeopatía.

J. J. Jara.
Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

El naturalismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales solo por el hecho de ser naturales. Suele promoverse bajo términos tales como "medicina naturalista", "natural", "tradicional", "alternativa" o "verde". No se considera aquí la asociación muy extendida en Europa del naturalismo como sinónimo de movimientos nudistas. Los partidarios del naturalismo acusan que el uso tradicional de los preparados naturales es suficiente como para asumir su validez de como medicamentos, a pesar de que su eficacia nunca haya sido comprobada a la luz de los criterios contemporáneos. De ahí que en lo general los naturalistas soslayan los estudios clínicos y preclínicos a que se somete hoy día cualquier producto con posibilidades terapéuticas. Tales estudios permiten determinar su acción médica y bioquímica en el organismo, su eficacia, la ausencia de componentes nocivos o el oculto daño beneficioso; los hubiera, la fórmula de los componentes químicos responsables, las dosis adecuadas, contraindicaciones, reacciones adversas e interacciones con otros medicamentos. A veces se invoca el naturalismo como argumento a favor de supuestos "sistemas curativos" ajenos a la ciencia, tales como terapia floral, la medicina bioenergética o la homeopatía. La terapia floral es una doctrina curativa del siglo XX, de indiscutible carácter religioso cristiano e inspirada en diuna. Según reconoce su propio autor "la medicina bioenergética, aunque hoy en día se presenta en ropajes muy diversos, se basa con

Homeopatía.

Dr. Sergio
Yllana

La medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales, su recurso más abundante, accesible y conocido, sin embargo, la medicina tradicional es mucho más que botánica medicinal, ya que podemos encontrar una amplia gama de especialistas considerados terapeutas tradicionales, entre los cuales se encuentran los curanderos, yajberos, sabedores, rezadores, hechiceros, parteras etc, todo ellos además de utilizar la herbolaria realizan ceremonias o rituales con un alto contenido de simbolismos curativos, así mismo la utilización de recursos animales como huevos, leche o miel, productos que se emplean para lograr la curación de enfermo y aliviar sus malestares. En general, los médicos tradicionales han sido un grupo fuertemente cohesionado, un factor de identidad cultural y un recurso curativo de amplio reconocimiento social. Históricamente la medicina tradicional es un parte importante y con frecuencia y con frecuencia subestimada de los servicios de salud. En algunos países, la medicina tradicional suele denominarse como medicina complementaria. La medicina tradicional principalmente se ha enfocado en mantener la salud, prevenir y tratar enfermedades, en particular enfermedades crónicas. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades indígenas; esto

Terapéutica con Imanes en afecciones del aparato locomotor.

Yoliana

MEDICINA TRADICIONAL; TERAPIAS ALTERNATIVAS; ELECTROMAGNETICAS; ENFERMEDADES MUSCULOESQUELETICAS

Todo y cada uno de los seres que habitamos el planeta estamos cotidiana y permanentemente influenciados por el magnetismo, por el solo hecho de vivir sobre la tierra, que es, en si misma, un gigantesco imán. Ya desde tiempos remotos el hombre ha sabido que unas rocas de la región de magnesia, en el Asia menor poseían cualidades magnéticas. Es precisamente por el hombre de esa región que los fenómenos provocados por esos materiales se llaman magnetismo y todos los elementos con esas propiedades se conocen con el nombre de magnetos. Los magnetos o imanes llamados también imanes permanentes para diferenciarlos del electroimán que mantiene sus propiedades magnéticas solo cuando está conectado a la corriente, han demostrado ser altamente beneficiosos para ciertas dolencias, y ya desde tiempos inmemoriales han sido utilizados para aliviar la rigidez de los músculos y articulaciones o mitigar los dolores corporales en forma inmediata.

En la clínica de Medicina Natural y Tradicional del Instituto Superior de Ciencias Médicas de Camagüey, utilizamos indistintamente la magnetoterapia y la electrocardiograma, en las afecciones del aparato locomotor; en las enfermedades más generales la magnetoterapia con imanes permanentes de alta potencia y para las lesiones más localizadas la electromagnetoterapia, como informamos en el artículo publicado en esta

Bibliografía

Arias, A. G. (Enero de 2015). ResearchGate. Obtenido de https://www.researchgate.net/publication/282164460_El_naturismo_a_la_luz_de_la_ciencia_contemporanea

Millstine, D. (Noviembre de 2021). Manual MSD. Obtenido de <https://www.msdmanuals.com/es/professional/temas-especiales/medicina-integradora-alternativa-y-complementaria/medicina-tradicional-china>

Salinas, D. U. (2001). Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor . Instituto Superior de Ciencias Médicas. Camagüey, 10.

Salud, S. d. (9 de Enero de 2023). Gobierno de México. Obtenido de <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>

Silva, D. Á. (2017). Medicina Tradicional. Boletín Conamed OPS, 31-34.

SuperSmart Blog. (25 de Enero de 2023). Obtenido de <https://www.supersmart.com/es/blog/fortalecimiento-organismos/medicina-japonesa-tradicional-principios-tratamientos-s543>